

EL NUEVO DIARIO.com.ni

Una Iglesia desgastada espera a Benedicto XVI

“Es un ritmo de fuerte transformación. Los cambios que antes tomaban 100 años, ahora solo precisan diez”, afirmó el economista Marcelo Neri, al presentar en agosto un estudio de la Fundación Getulio Vargas, que indicó que el porcentaje de brasileños católicos cayó de 73% a 68% entre 2003 y 2009

Por segunda vez en siete años de pontificado Benedicto XVI llega a América Latina, donde vive poco más de un cuarto de los católicos del mundo, y será recibido el viernes por una Iglesia que pierde fieles, en una región que desafía sus Mandamientos sobre contracepción, matrimonio homosexual y aborto.

“El llamado “continente de la esperanza” para la Iglesia Católica se va cayendo a pedazos”, señala Bernardo Barranco, Director del Centro de Estudios Religiosos de México, para quien el número de católicos “se ha derrumbado estrepitosamente”.

Benedicto XVI regresa cinco años después de su viaje a Aparecida -Brasil- donde asistió a la V Conferencia del Episcopado Latinoamericano, Celam, que lanzó una campaña de reevangelización que no parece haber rendido los frutos esperados.

La Iglesia Católica no ha conseguido revertir la sangría de fieles, aunque las cifras del anuario pontificio, reveladas recientemente, siguen mostrando a América Latina como la región donde vive uno de cada cuatro -28,5%- de los 1,196 millones de católicos que hay en el mundo.

Por el contrario, los credos evangélicos continúan en auge, sobre todo en Brasil y Centroamérica.

Decadencia en Brasil

Brasil, que cuenta con unos 125 millones de católicos en 191 millones de habitantes, puede dejar de ser el país más católico del mundo en las próximas dos décadas, según analistas.

“Es un ritmo de fuerte transformación. Los cambios que antes tomaban 100 años, ahora solo precisan diez”, afirmó el economista Marcelo Neri, al presentar en agosto un estudio de la Fundación Getulio Vargas, que indicó que el porcentaje de brasileños católicos cayó de 73% a 68% entre 2003 y 2009.

A la caída demográfica de los católicos se añade la pérdida de influencia de la Iglesia en los debates públicos sobre temas de sociedad.

“Los valores tradicionales que defiende la Iglesia están enfrentando un grave desafío pues en temas como el aborto, la eutanasia y la homosexualidad, la posición religiosa se ve rebasada por lógicas nuevas”, afirmó Barranco.

En la capital mexicana, que el Papa no visitará debido a la altura -2.300 metros-, la alcaldía de izquierda despenalizó el aborto y legalizó los matrimonios homosexuales.

El aborto es legal en Cuba, país que el Papa visitará después de México, y el matrimonio de parejas homosexuales, así como su derecho a la adopción, fue reconocido en Argentina, mientras que en otros países como Brasil, Colombia y Uruguay se reconocen derechos a las parejas del mismo sexo.

Proyectos de ley para despenalizar el aborto están siendo considerados en Argentina y Uruguay, mientras que en otros países es autorizado por razones terapéuticas o de violación.

El Nuevo Diario (c) 1998-2005 e-mail: info@elnuevodiario.com.ni